

En esta ciudad.

SUSCRIPCIÓN MENSUAL. . . . 10 RS. VN
CADA NÚMERO SUELTO. . . . 6 CUARTOS

Fuera de ella.

CADA TRIMESTRE FRANCO DE PORTES. 52 RS
10. SUSCRIBIÉNDOSE EN BARCELONA. 48 10

DIARIO DE BARCELONA,



DE AVISOS Y NOTICIAS.

Del miércoles 19 de agosto de 1840.

ANUNCIOS DEL DÍA.

*San Magin Martir, San Mariano Confesor Ermitaño
y San Luis Obispo.*

CUARENTA HORAS.

Están en la iglesia de nuestra Señora de Misericordia de religiosas terciarias de San Francisco de Asis: de las 10 de la mañana hasta las 7 de la tarde.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS.

Día.	horas.	Term.	Barómetro	Vientos y Atmósfera.	Sol.
18	7 mañana.	19	32 p. 9 l.	N. cub.	Salé á 5 h. y 12 m. mañ.
id.	2 tarde.	22	31 10	S. nub.	
id.	10 noche.	19	32 9	N. E. cubierto.	Se pone á 6 h. y 48 m. tar.

ARTICULO DE OFICIO.

SS. MM. y A. continúan en esta capital sin novedad en su importante salud.

Servicio de la plaza para el 19 de agosto de 1840.

Gefe de día, el comandante del primero franco provisional D. José Alejandria. = Plaza, Artillería, Reina Gobernadora, Luchana, Cansados, Depósito y Veteranos. = Rondas, Princesa. = Contrarondas, Depósito. = Hospital y provisiones, Luchana. = Teatro, Luchana. = Patrullas, Princesa. = Reten, Luchana. = El sargento mayor, Clemente de Santocildes.

ESPECTACULOS.

TEATRO.

Volverá á ponerse en escena la aplaudida comedia en 2 actos, titulada, *El Vigilante*: en la que desempeña el papel de protagonista D. José García Luoa: finalizando la funcion con el hermoso baile de trages, por Mr. Bartolomin, música de Mr. Goudois.

A las siete y media.

LICEO.

La tragedia en 5 actos y en verso original de nuestro compatriota Don Francisco Altes y Gurena, *Gonzalo Bustos de Lara*. Finalizando con el baile, la miscelánea á tres.

A las siete y media.

Bayona 11 de agosto.

Nuevos detalles sobre la intentona de Luis Napoleon Bonaparte en Boloña publicados por suplemento en el Faro de Bayona del 10 del actual.

En la noche del 5 al 6 de agosto, este jóven que se obstina en representar de una manera tan ridícula como odiosa el papel de pretendiente, desembarcó en la costa de Boloña, llevando en su compañía á muchos individuos vestidos de uniforme de oficiales de ejército.

Entraron en Boloña y recorrieron la ciudad con el objeto de provocar á los habitantes y su guarnicion á que tomasen su partido. Estas provocaciones fueron recibidas con desprecio en todas partes.

Luis Bonaparte hacia arrojar monedas de cinco francos delante del cuartel del regimiento núm. 42. Ningun soldado se presentó para unirse á él. Era preciso, en efecto, tener muy poco conocimiento del ejército, manifestando un singular desprecio á su dignidad, para creer que con alguna pieza de moneda echada delante de él, pudiese hacérsele faltar á sus juramento.

Todavía tuvieron lugar actos mas criminales: Luis Bonaparte disparó delante del cuartel contra un capitan; lo erró, pero hirió á un soldado.

Al mismo tiempo Luis Bonaparte y los sugetos que le acompañaban distribuian tres proclamas, una á los habitantes de Boloña, otra á los soldados, y la tercera al pueblo frances. A continuacion damos las dos primeras.

«Soldados! La Francia está destinada para mandar, y obedece. Vosotros sois lo mas selecto del pueblo, y se os trata como á un vil rebaño. Los que os gobiernan quisieran envilecer el noble oficio de soldado. Vosotros os habeis indignado y habeis preguntado lo que se habian hecho las águilas de Arcole, de Austerlitz y de Yena. Estas águilas, vedlas aqui! Yo os las devuelvo; volvedlas á tomar; con ellas tendreis gloria, honor, fortuna, y lo que es mas que todo esto, el reconocimiento y aprecio de vuestros ciudadanos.

«Soldados! entre vosotros y yo hay lazos indisolubles, tenemos los mismos odios y los mismos amores, los mismos intereses y los mismos enemigos.

«Soldados! la gran sombra del Emperador Napoleon os habla por mi voz.

«Soldados! á las armas! Viva la Francia!

«Boloña..... 1840.

He aquí la segunda proclama:

«Habitantes del departamento del *Paso-de-Calais* y de Boloña: seguido de un número reducido de bravos, he desembarcado en territorio frances. No os asuste mi temeridad, vengo á asignar el destino de la Francia y de ningun modo á comprometerla. Tengo poderosos amigos al interior y al exterior que me han prometido apoyarme. La señal está dada, y muy luego toda la Francia, Paris la primera, se levantará en masa.

«Habitantes del *Paso-de-Calais*! no temais que los lazos que os unen á vuestros vecinos de Ultra-mar sean rotos. Las cenizas del Emperador y el águila imperial no vuelven de su destierro sino con sentimientos de amor y de reconciliacion.

«Ciudad de Boloña, que Napoleon tanto estimaba, vas á ser el primer es-

„calon de una cadena que reunirá todos los pueblos civilizados; vuestra gloria será inmortal, y la Francia votará acciones de gracias á esos hombres generosos, que han sido los primeros en saludar con sus aclamaciones nuestra bandera de Austerlitz.

«Habitantes de Boloña! reunió conmigo y confiad en la mision providencial que me ha legado el mártir de Sta. Helena.

«Desde lo alto de la columna del grande ejército, el genio del emperador vela sobre nosotros y aplaude nuestros esfuerzos.

„Boloña..... 1840.

A la primera noticia de estas tentativas, todas las autoridades se reunieron con el sub-prefecto, habiéndose igualmente tomado todas las medidas necesarias para que esta digna imitacion de la sublevacion de Estrasburgo fuese reprimida y que sus autores fuesen arrestados. La guardia nacional y dos compañías del 42.º regimiento de línea tomaron las armas.

M. Luis Bonaparte y su comitiva viendo la inutilidad de sus esfuerzos, habian salido de la ciudad dirigiéndose hácia la coluna; pero una brigada de gendarmeria se encargó de perseguirlos. Como ellos se dirigiesen hácia el mar, se envió un destacamento en direccion á la costa mientras que los gendarmes descubrian y detenian muchos individuos, escondidos en los acantilados, pertenecientes á la expedicion. Estos eran el coronel Bouffé Montauban, un teniente del 42.º de línea, un sargento, un cabo y tres granaderos que llevaban el uniforme del 40.º regimiento: diciéndose algunos de ellos refugiados extranjeros, y declarandó otros hallarse al servicio de M. Luis Bonaparte.

Luis Bonaparte, viéndose perseguido se metió en una barquilla con alguna otra persona. La guardia nacional disparó sobre ellos, muchos de su comitiva fueron heridos ó muertos, y otros se ahogaron por haber zozobrado la barquilla. En cuanto á él fue arrestado y conducido al castillo. M. Parquin y M. de Montholon han sido tambien arrestados.

Una demostracion tan criminal ninguna simpatia ha tenido en Boloña. La conducta de la guardia nacional, de la tropa de línea y de la poblacion ha sido admirable. Todo ha justificado el mas profundo desprecio para esta lastimosa tentativa de guerra civil al mismo tiempo que la firme resolucion de sofocarla con valor ó patriotismo.

Se está instruyendo proceso sobre esta tentativa.

Bayona 12 de agosto.

A los detalles que por suplemento hemos publicado en la mañana de ayer podemos añadir lo siguiente, sacado de *La Presse*:

Esta mañana me he despertado al toque de generala que se hacia oír en todas las calles de Boloña y en cuanto salí de casa supe que el príncipe Luis Bonaparte, se habia presentado en la ciudad, acompañado del general Montholon, del coronel Vaudrey, del comandante Parquin, del comandante de plaza de Cambrai y de algunos otros, en todos unos cien individuos, intentando sublevar la poblacion en su favor.

Su desembarco se verificó en Envimen, pueblecito á una legua de distancia, y mientras que algunos de ellos recorrían los contornos, los otros esparcian proclamas y oro al pueblo de Boloña. En cuanto la autoridad fue

informada de lo que se pasaba, mandó poner sobre las armas la guardia nacional, y que marchase sobre la playa.

El príncipe dirigió entonces algunas palabras las cuales fueron contestadas por los gritos de *viva el Rey*, y por disparos de fusil tan bien dirigidos que la banda de sediciosos se vió obligada á emprender su retirada refugiándose en una barca. La guardia nacional hizo fuego de pelotón, y en el mismo instante como todos los que entraron en la barca se hubiesen puesto en un costado volcó esta. En la descarga fueron muertos dos ó tres, y tanto el príncipe como los heridos que habian caído al agua, fueron hechos prisioneros y colocados en dos carruages han sido conducidos á la cárcel.

La guardia nacional, que se habia formado en el tránsito, les ha recibido á los gritos de *viva el Rey*. Mientras que estos dos carruages hacian su camino, habiéndose sabido que algunos de los que seguian al príncipe se habian dirigido hacia la coluna (1) la gendarmaria se puso en su persecucion, y de media en media hora iban llegando nuevos prisioneros. El coronel Vaudrey dícese fue arrestado á una legua de distancia de Bolonia.

Esta sedicion ha durado lo que puede durar una escena de tragi-comedia. El pretendiente imperialista no ha encontrado simpatia alguna entre los habitantes de Bolonia; y aunque la guardia nacional era poco numerosa, ha manifestado una energia y una resolucion dignas de todo elogio.

He visto pasar cinco ó seis prisioneros, entre los cuales iba el príncipe con su perdurable casaca verde; mas sin corbatin, todo empapado de agua: y sumamente descolorido, y parecia afligido: nada de noble en su porte. El barco de vapor que le ha traído se halla en el puerto, y á su bordo se han encontrado armas, polvora y dos cajones de oro.

— Los papeles distribuidos por los allegados al príncipe consistian en un decreto, un *manifiesto* y tres *proclamas*, todo fechado en Bolonia é impreso en Inglaterra.

El *manifiesto* nombra un sub-prefecto en Bolonia (cuyo nombre estaba en blanco) llama al alistamiento voluntario de compañías mediante el enganche de 5 f. y el haber de 20 sueldos diarios: hace requisiciones forzosas de caballos, carros, paja, cebada, habena (no quedan en olvido mas que los viveres) y amenaza con un *juicio militar á los que no obedezcan*.

He aqui el *decreto*.

El príncipe Napoleon en nombre del pueblo frances decreta lo que sigue:

La dinastia de los Borbones de Orleans ha dejado de reinar.

El pueblo frances ha entrado en sus derechos.

Las tropas se hallan relevadas del juramento de fidelidad.

La cámara de los Pares y la de los Diputados quedan disueltas. Tan luego como el príncipe Napoleon llegue á Paris será convocado un congreso nacional.

M. Thiers, presidente del Consejo queda nombrado presidente del gobierno provisional en Paris.

El mariscal Clauzel será comandante en jefe de las tropas reunidas en la capital.

El general Pajol conserva el mando de la division militar.

Todos los gefes de cuerpos que no se conformen inmediatamente con estas órdenes serán relevados.

(1) Monumento erigido en una eminencia, poco distante de Bolonia.

Todos los oficiales, sargentos, cabos y soldados que manifiesten energicamente su simpatia por la causa nacional, serán bien recompensados por la patria.

Dios proteje la Francia! = Firmado, *Napoleon*.

Paris 8 de agosto.

—Insertamos lo siguiente acerca de las ocurrencias de Bolonia:

En el dia 6 y en la mañana del 7 fueron espeditos varios mandamientos de prision contra personas ya anteriormente designadas, los cuales fueron cumplimentados; señaladamente el que concernia á una señora de la alta sociedad. Solo el que habia sido espedito contra el coronel Vaudrey, y cuyo arresto anunció el *Constitutionnel* prematuramente, no ha podido ejecutarse por una circunstancia verdaderamente singular.

Un comisario de policia, portador del mandamiento de prision, se presentó en casa del Sr. Perrier, hermano político del coronel, calle de Tournay, y en la cual se sabia que aquel habitaba, y, despues de haberse dado á conocer, fue introducido en una pieza donde habia una persona que se le dijo ser el coronel Vaudrey, y cuyas señales concordaban exactamente con las que el comisario tenia. Despues de haber manifestado éste la comision de que estaba encargado, preguntó á dicha persona si hablaba con el coronel. Veamos el mandato respondió éste y habiéndole examinado añadió estoy á la disposicion de V. Bajaron la escalera y subieron en un coche; y solo en el momento de entrar en la casa de la prefectura dijo el preso que él no era el coronel Vaudrey sino Perrier su hermano político; sin embargo de lo cual éste ha quedado detenido; no habiéndose encontrado hasta ahora al coronel.

No tiene fundamento alguno la noticia que ha circulado por Paris de haber sido arrestado en Bolonia M. Layti, persona á quien la parte que tomó en la tentativa de Strasburgo y la condena que le impuso el tribunal de los pares, le ha valido una especie de celebridad. Este sugeto que con permiso momentáneo salió de Paris hace tres dias para pasar á Lyon á recoger un legado de 20,000 francos de rentas de que últimamente han hablado los diarios y que ha sido hecho en su favor por un antiguo militar que ha fallecido en dicha ciudad, se hallará en la actualidad segun todas las apariencias en la capital del departamento del Rodano.

—La Sra. Salvage de Falgorelles dama de honor que fue de la reina Hortensia dicen ha sido arrestada en una fonda de la calle de la Paz n.º 54.

—Dicese que el Sr. subprefecto de Bolonia ha dado 20 fr. á la muger del soldado herido mortalmente por Luis Bonaparte, y que la ha prometido ausiliarla con igual suma todas las semanas hasta nueva orden.

Por fin puedo dar á Vds. pormenores positivos sobre el contenido de los últimos pliegos que el principe de Metternich recibió de Londres, dos dias antes de su salida de esta capital, traídos por el conde de Esterhazy.

Dichos pliegos encerraban un proyecto de tratado firmado en Londres entre los plenipotenciarios de Rusia, de Austria, de Prusia y de Inglaterra por una parte, y el de la Puerta Otomana por otra. Este proyecto que se ha enviado ya á la sancion de los respectivos gobiernos contratantes, tiene por ob-

jeto conservar la integridad del imperio otomano, no tal como es por el *statu quo*, sino tal como era antes que el virey de Egipto invadiese las provincias turcas. En virtud de este tratado á Mehemet-Ali se le intimará por la Puerta que restituya la Siria, las ciudades Santas, la isla de Candia, no conservando mas que el Egipto en clase de hereditario, con el bajalato de S. Juan de Acre durante su vida. Esta última concesión se ha estipulado como una especie de recompensa con la condicion de que se someta inmediatamente á las intimaciones de la Puerta en cumplimiento del tratado en cuestion. En él se estipula que si el bajá hiciese ademán de querer sostener sus preteusiones por la fuerza de las armas, una escuadra inglesa bloquearia las costas de Siria y un cuerpo de ejército de la misma nación desembarcaria en la isla de Candia para ocuparla en nombre del Sultán.

La Rusia por su parte tendria dispuesto un cuerpo de ejército auxiliar de 20,000 hombres, los cuales en caso de necesidad y con consentimiento de las potencias signatarias del tratado, podrian aumentarse hasta 40,000 hombres para impedir al ejército egipcio que marchase sobre Constantinopla; y en caso que Ibrahim-Baja se atreviese á pasar la frontera de Siria, los rusos se unirían al ejército otomano para rechazar á aquel.

El Austria y la Prusia solo obrarian indirectamente contra el virey, es decir que abandonarían la ejecucion del tratado á la Rusia y á la Inglaterra vigilando y dirigiendo sus movimientos. El Austria concentraria ademas un ejército sobre los márgenes del Danubio en Hungría, para estar en disposicion de obrar segun las circunstancias, y una escuadrilla austriaca reforzaria á la escuadra inglesa destinada á bloquear la Siria.

A fin de alejar toda sospecha de planes de engrandecimiento, la Rusia y la Inglaterra se obligan bajo su honor y buena fe á restituir al Sultán todas las provincias que hubiesen ocupado durante la guerra, „tan luego como la Puerta no tenga ya necesidad de su cooperacion.“ Esta cláusula adicional que se presta á todas las interpretaciones posibles, es de la mayor importancia, porque encierra todo el secreto de la politica rusa é inglesa con respecto á la Puerta. En efecto, no se determina cuando ni como podrá la Puerta no necesitar mas el auxilio de estas dos potencias, y bastaria una rebelion, habilmente suscitada en Turquía por las intrigas de cualquiera de las dos potencias, para servir de pretesto plausible para prolongar indefinidamente la ocupacion, la cual acabaria por transformarse en una conquista en toda forma.

Nada se ha traslucido todavia sobre si el Austria ratificará pura y simplemente el tratado ó si querrá hacer en él algunas modificaciones. El príncipe de Metternich se ha marchado á Boemia á fin de encerrarse en el mas impenetrable misterio. Siu embargo, ha salido inmediatamente un correo para Londres con la contestacion para el baron de Neumann. El hijo del conde de Saint Aulaire, embajador de Francia, acaba de salir tambien para Paris con pliegos muy urgentes para Mr. Thiers.

Escriben de Carlsruhe, con fecha 2 de agosto, que el príncipe de Surville (José Bonaparte) ha llegado ayer á esta ciudad, y ha salido inmediatamente para Wildbad.

—El gobierno frances, que ha dado comision para comprar en Alemania 20,000 caballos, ha declarado dice el *Capitole* que consideraria como un prin-

cipio de hostilidad de la parte de los gabinetes estrangeros la prohibicion de extraer las remontas. La esportacion de caballos, en efecto, no está impedida por las aduanas estrangeras.

El ministerio frances se ha dirigido para la adquisicion de caballos tan solo á la Alemania; mas la España podria tambien facilitar recursos de esta especie y su importacion no esperimentaria dificultad alguna. La Toscana y los estados romanos son paises ricos en especie caballar de una esceleute raza, llena de sangre y aunque en verdad es de poca talla; sin embargo convendria perfectamente al servicio de la caballeria ligera.

Tolon, 7 de agosto.— Los vapores el *Styx* y el *Tonnerre* han emprendido su marcha para el rio de la Plata.

El bergantin *Surprise* ha salido hoy á la rada, y vuelve á la estacion de Barcelona.

En la actualidad se está completando el carbon de los vapores disponibles en Tolon.

Acaba de comunicarse orden para activar la salida á la rada del soberbio navio de tres puentes el *Souverain*, armado con 120 cañones.

Igualmente va á prepararse el material del *Couronne* y del *Nestor*.

La fragata de segundo orden la *Amazone* se ha hecho ayer noche á la vela para Brest.

Inglaterra.—Londres 5 de agosto.

El *Courier* publica la carta siguiente: No hay duda alguno que el triunfo de la mision del conde Brunow en Lóndres, va á dar nuevo impulso á las miras ambiciosas del emperador de Rusia y ponerle eventualmente en posesion de Constantinopla. Lo que mas temia era la reconciliacion del bajá cou el sultan, porque bien sabia que este seria el golpe mas terrible para su naciente tirania.

Tengo oido que lord Palmerston ha sido ganado por la Rusia con la promesa de que esta potencia no intervendria en la cuestion de la China y no enviaria tropas á la India. Este es el verdadero secreto del tratado.

Cámara de los Comunes del 6.

Mayores detalles de la interesante sesion de la cámara de los Comunes del 6 de agosto de que hablamos ayer.

M. Hume llama la atencion de la cámara acerca de la posicion en que se halla la Inglaterra respecto á la Francia, y desapruueba la política seguida por el ministerio ingles en los negocios de Oriente. Dice el orador que despues de haber la Inglaterra fomentado durante 18 meses la guerra en esa parte del Mundo, acabará acaso por acarrear una á si misma. La Francia, añade, se queja y hace preparativos, asi pues es menester que sepamos, si la hemos dado motivo para ello. En consecuencia el orador propone que se haga una mocion á la corona para obtener comunicacion del tratado de 15 de julio.

Lord Palmerston responde que la política del ministerio es la misma que ha seguido siempre y que nada hay cambiado en la situacion de la Inglaterra. Que en cuanto al convenio de que se pide copia ha sido firmado, pero que no habiendose recibido todavia las ratificaciones no puede presentarlo al parlamento: con todo no le cabe duda alguna de que sea ratificado. Niega que jamas haya tenido intencion de romper la alianza francesa, la cual por el contrario, miraba como de la mayor importancia, no solo para las dos nacio-

nes, sino aun para el bien estar de la Europa, y que no creia que la diferencia actual con la Francia fuese mas que momentánea y menos que prodijera hostilidades entre dos naciones que tienen tantos intereses comunes. Añadió que aprovechaba con gusto esta ocasion para declarar que nada se habia ocultado á la Francia.

Los dos gobiernos habian adoptado las principales bases que debian seguirse en este negocio, y la diferencia consistia tan solo en cuáles serian los medios mas espeditos en caso que debiese llevarse á efecto. Solo la politica preconizada por M. Hume, y no la del ministerio, seria la que hubiera comprometido á la Turquía. No era preciso que el tratado de Unkiar-Skelesti fuese renovado; todas las potencias, sin que se haya quedado en zaga la Turquía, se han esforzado para obtener que la Francia adhiciese al convenio. De sentir es que no lo hayan logrado, pero debe decir que no hay motivo para propagar con tanto empeño el alarmante rumor de que la Francia tiene proyectos de guerra contra la Inglaterra, y la seguridad de las honradas intenciones de la Gran Bretaña para con la Francia, le confirma la conviccion de que no se turbará la buena inteligencia que reina entre ambas potencias.

Entusiasmados aplausos han seguido á estas aclaraciones. „Tengo la firme esperanza, continuó y la conviccion mas completa de que el disentiendo momentáneo que existe, no contribuirá de ninguna manera á que se interrumpa la paz y la amistad que por tan largo tiempo han existido entre la Francia y la Gran Bretaña.

M. Leader, en atencion al language usado en los periódicos franceses pregunta si ha habido en las negociaciones alguna falta de cortesia para con la Francia.

No ignoraba la Francia, replica lord Palmerston, que las potencias contaban con ella, pero tambien se le indicó que no debiera admirarse si en caso de negativa obraban sin ella. Propúsosele un *ultimatum*, á que no adhirió, y las potencias decidieron que debian obrar conforme á sus deliberaciones. Si despues de este paso se hubiese dicho á la Francia: „Ya veis que somos cuatro, os conformais ahora? no solo no habria sido un acto de cortesia, sino que hubiera podido tomarlo, y con razon por una ofensa.

En el curso de las negociaciones, para llegar á una conclusion general, hemos presentado un proyecto á la Francia, al cual ha contestado con un contra proyecto; por consiguiente nosotros habiamos presentado un plan, y la Francia otro. En vista de esto, la hemos ofrecido un término medio que no ha querido aceptar.

En el intervalo de los dos ó tres meses que han transcurrido hasta la firma del convenio se ha pasado una comunicacion á la Francia tocando á este asunto, en la cual se ha declarado esplicitamente á que medios extremos estaban las potencias dispuestas á recurrir.

M. Hume retira su mocion.

Italia.—Roma 25 de julio.

Ayer se ha celebrado la fiesta del cumpleaños de la regente de España en la iglesia nacional española. Se ha cantado un *Te-Deum* en celebridad de la pacificacion del pais, y han asistido todos los españoles partidarios de la reina.

ACTOS DEL GOBIERNO.

Intendencia de la provincia de Barcelona.

La Direccion general de rentas estancadas me dice lo que sigue.

3.^a seccion.—Circular.—„El Excmo. Sr. ministro de Hacienda ha comunicado á esta Direccion general con fecha 30 de julio próximo pasado la Real orden siguiente :—Enterada S. M. la Reina Gobernadora de una consulta de esa Direccion de 4 del actual, manifestando con referencia al Intendente de Ciudad-Real que algunos ayuntamientos de dicha Provincia han repartido cuota de contribucion á los estancaderos por la décima que les está asignada de los valores que produce la venta de efectos estancados, se ha servido S. M. declarar que los sueldos y retribuciones que se pagan por los servicios personales que se prestan al Estado, no han estado ni estan sujetos á contribuciones ordinarias ni extraordinarias, porque estas tienen por objeto principal aquel pago: que el gobierno tiene en su mano reducir dichos sueldos ó retribuciones por medio de rebajas perpétuas ó descuentos temporales; y esto se hace en la actualidad: que la contribucion extraordinaria de guerra por otra parte recae sobre clases de riqueza determinadas en los dos cupos territorial é industrial; y que no pudiendo comprenderse en ninguna de ellas sin violencia los sueldos de los empleados, no debe en manera alguna sometérselos al pago de la contribucion. De Real orden lo comunico á V. S. para su inteligencia y efectos correspondientes. Y la traslada á V. S. esta Direccion para los propios fines. Dios guarde á V. S. muchos años. Madrid 3 de agosto de 1840.

Lo que se inserta en este periódico para conocimiento del público. Barcelona 17 de agosto de 1840.—Miguel Belza.

ANUNCIO JUDICIAL.

D. Luis Collantes y Bustamante, Ministro honorario y juez primero de primera instancia de la ciudad de Barcelona y su partido.

Por el presente cito, llamo y emplazo por tercero y último pregon y edicto á los herederos ó sucesores de D. Francisco de Paula Marull, Presbítero, vecino que fue de esta ciudad, para que dentro el término de quince dias del dia presente en adelante contaderos, comparezcan por sí ó por medio de legítimo apoderado á deducir el derecho que crean convenirles en méritos del espediente que estoy instruyendo bajo la actuacion del escribano infrascrito á instancia de D. Antonio Blahá, vecino y del comercio de esta ciudad, sobre comprobacion de la legitimidad de un documento firmado por el nombrado D. Francisco de Paula Marull, pues que pasado dicho término, compareciendo ó no, se pasará adelante en el mismo espediente, sin mas llamarles ni emplazarles, parándoles el perjuicio que en derecho haya lugar. Dado en Barcelona á diez y ocho de agosto de mil ochocientos cuarenta. — Luis de Collantes y Bustamante. — Por su mandado, Juan Fochs y Domenech, escribano.

ANUNCIOS OFICIALES.

Intendencia de la provincia de Barcelona.

Debiendo transportarse á la ciudad de Matanzas de la isla de Cuba, un

sargento. 2.º y setenta y nueve reclutas con destino al regimiento infanteria 4.º de ligero que guarnece aquel punto, se hace saber por este anuncio á los consignatarios ó dueños de los buques que estén próximos á salir para dicho destino, que en la secretaria de esta Intendencia y hora de las doce de la mana del día veinte y uno del corriente se les admitirán las proposiciones que hagan para dicho transporte, y en ella estará de manifiesto el pliego de condiciones, en concepto de que será aceptada la mas ventajosa, sirviendo de gobierno á los que se interesen que para ser admitidos deberán acreditar en el acto por medio de una certification del Sr. Comandante militar de marina que el buque se halla en buen estado para navegar, asi como el número de personas que puede conducir comodamente, tanto de oficiales como de la clase de tropa. Barcelona 18 de agosto de 1840. — Miguel Belza.

PARTE ECONOMICA.

DIETAS.

Una de 66 cargas de carbon de encina de Mallorca á 5 rs. vn. la arroba, en la playa monton del patron Antonio Vicens. — Otra de 40 cargas id. de Malgrat á 8⁹ 6 ds. la arroba el de encina y á 30 cuartos el de arranque, y á 11 pesetas la carga el de pino, el monton del patron Salvador Comas. — Otra de 30 cargas id. de S. Feliu á 8⁹ 6 ds. la arroba el de encina y á 30 cuartos el de arranque en el monton del patron Juan Grau y Miquel. — Otra de 40 cargas id. de id. á id. en el monton del patron Juan Bautista Lloberas. — Otra de 12 cargas id. de Tosa á 7⁹ 6 ds. la arroba el de canutillo y á 30 cuartos el de arranque en el monton del patron Jaime Verdagner. — Otra de 40 cargas id. de arranque de Lloret á 30 cuartos la arroba, en el monton del patron Esteban Salvador: durarán hoy y mañana.

LIBROS.

Opúsculo. ¿Serán lanzados los ingleses de la India por los rusos? ¿Será algun dia, cosaca la Europa? — En este opúsculo, dado á luz en el año de 1836, en que se resuelven por la afirmativa ambas preguntas, es mas interesante en el dia por razon de la alianza entre la Inglaterra, Rusia, Austria y Prusia, quedando asegurada la primera en la posesion de la India, amenazada positivamente por la segunda, y de esta ocupando, como ocuparia Constantinopla, y autorizada en su consecuencia por invadir la Europa, y gobernar al mundo, debe ser la Francia su primera victima; y por esto el genio previsor de Napoleou se resistió á repartirse con el Emperador Nicolás el imperio turco, como lo habian convenido los dos, porque este queria quedarse con la referida capital, y por esto se estan haciendo grandes aprestos militares en este reino. Véndese á 2 rs. en la libreria de los herederos de Roca, calle de la Libreteria.

Impresiones de Viage por Alejandro Dumas, traducidas por los redactores del periódico el Herald. — Prospecto. — El que ha conmovido y conmueve todavia despues de diez años los corazones mas empedernidos en la mayor parte de los teatros de Europa, ese hombre que ha estudiado todas las pasiones, todos los vicios y virtudes que abriga el corazon humano; creyendo sin duda demasiado homojeneos los cuadros que ha puesto en escena, ha querido seguir otro rumbo, y como si anhelase averiguar si las pasiones varian segun los paises, ha empezado á viajar. Apenas hay hombre alguno

que al salir de su patria no se sienta herido por la curiosidad al pasar por delante de una poblacion antigua ó de una naciente aldea, al ver un edificio que se levanta entre una selva como los palacios de las hadas, ó los escombros de un arco romano ó de una torre gótica. Entonces deseamos saber lo que pasa en aquella pobre aldea y lo que ha sucedido á la caduca ciudad, y despus de haber pasado por debajo del arco ó á la sombra de la torre, volvemos la vista hácia atras como si debiese salir un vijia en los adarves de la torre, ó debiesen agruparse romanos en derredor del arco para contarnos su historia. Esta curiosidad, esta sed de saber la sacia cualquiera que lee las impresiones de Dumas en sus viajes. No olvida detalle alguno. Cuenta la vida monotoná y sencilla de los lugares, y si en medio de su monotonía ve una desgracia ó un dolor, no los olvida. Registra los anales de los pueblos y dice la historia de sus héroes; pinta la sociedad antigua y la sociedad moderna, y no calla los nombres de los valientes que se han esclarecido en las revueltas de nuestro siglo. Dice un poeta arabe que el historiador no debiera tener patria, relijion, amor ni pasion alguna, para que no pudiese preocuparse jamás. Dumas se desprende de todo cuando narra los hechos; no tiene mas que un corazon para sentir y este corazon le es necesario para derramar la dulzura que reina en sus obras, dulzura melancólica á veces y que hace verter mas lágrimas que un dolor verdadero. Dumas visita á Chateaubriand en medio de su vida patriarcal, y ve con pasmo desmigajar pan para las gallinetas al mismo hombre que se ha hecho conocer de todo el mundo por sus sublimes escritos. Se despide del último defensor de los Borbones, y luego va á visitar la madre del primero de los emperadores. No queremos decir nada sobre la magnífica impresion que hizo á Dumas la vista de Leticia Bonaparte. No se contenta nuestro autor con viajar por Europa; es menester que vea la patria de los Paleólogos, es necesario que visite las llanuras de Aboukir y vea el sitio donde obró sus proezas Murat en el mismo espacio en que fue derrotado Marco-Antonio. Mas tarde se dirige al Sinai, y pone los pies donde estampó sus huellas el lejislador de los judios, y domina con su vista los espaciosos campos por donde divagaron los descendientes de José; vuelve atras para contemplar el mar y busca el sitio por donde debió abrirse para dar paso á los judios, y sepultar á Faraon con su ejército. No es menester decir mas para significar la belleza de los libros que vamos á publicar, y el grande interes que en ellos se encierra. Alejandro Dumas ha visitado los principales lugares del mundo antiguo: tambien debe haber escrito los mas célebres acontecimientos, que detallados por él, deben recobrar la ilusion de la verdad misma. Esta obra es útil á todos: los que hayan viajado por los países que Dumas describe, se gozarán en los recuerdos que de ellos les quedaron y tal vez encontrarán la aplicacion de algunas cosas, la historia de algunos lugares, y el orijen de raras costumbres, en las que habrán meditado alguna vez, sin poder descubrir la verdad que nuestro autor les revela. Los que deseen viajar se prevendrán de antemano, y tendrán, por decirlo asi, una norma para estudiar y sacar provecho de sus viajes. Como las situaciones y las escenas cambian segun varian los países y sus habitantes, no sé espere encontrar siempre á Dumas sumergido en una monotoná melancolia, describiendo siempre horrores y contando desgracias de continuo: tambien escribe festivamente, y asi se deleita en pintar el sencillo campesino, como en imitar su inocente ignorancia, recitan-

do á veces escenas grotescas de que ha sido testigo cuando no há formado parte en ellas, y que son capaces de arrancar la risa á la persona mas adusta. Nos esmeraremos en la traduccion de esta obra para que merezca mas y mas el aprecio de los suscritores. — *Condiciones.* — Esta apreciable obra se publicará por entregas de 64 páginas en 4.^o prolongado, que juntas formarán cuatro tomos. El dia 30 de cada mes, desde el presente, se dará una entrega *gratis* para los suscriptores del Heraldo, y para los que no lo sean, á 5 rs. vn. en Barcelona y 6 en las provincias. Si el número de suscritores fuese tal que se pudiese publicar mas de una entrega cada mes, á los del Heraldo se les dará cada una por 3 rs. vn.; y si no quisiesen recibir mas que la mensual, se les irá dando hasta completar la obra. Puntos de suscripcion en Barcelona, Redaccion del Heraldo, viuda é hijos de Gorchs, bajada de la Cárcel, y de Oliveres y Gavarró, calle de Escudellers.

AVISOS VARIOS.

D.^a Dolores Guazo, madre de D. José Rodriguez, ayudante del tercer batallon del regimiento infantería de Saboya 6.^o de línea, se servirá pasar á la calle del Pino num. 10, piso segundo, para enterarla de un asunto que la interesa.

Por el correo de Valencia se ha recibido una carta fecha en Castellon, dirigida á D. Pedro Bosch, y como su contenido es de algun interés, se da este aviso á fin de que el que se considere serla propia acuda á la riera de S. Juan, fábrica de hilados, que se la entregarán.

El que quisiere aprender el idioma frances ó ingles, ó que poseyese ya los rudimentos de dichos idiomas y quisiese perfeccionarse en ellos para llevar la correspondencia mercantil, acudirá á la calle del Bou, entrando por la den Ripoll, segunda escalerilla á mano derecha, num. 16, piso primero.

Para una botica de una de las mejores villas de esta provincia se necesita un practicante en farmacia que haya concluido los cursos literarios: informará D. Juan Antonio Delaigua farmacéutico, bajada de San Miguel. El mismo dará razon de un jóven con práctica en la misma facultad, que desea encontrar colocacion en una de las boticas de esta capital.

D. Manuel Castillo, teniente coronel, se desea pase á la calle de los Arcs, num. 5, casa de Mateo Noguereda.

Ignorandose el paradero de D. José Grases, que tiene correspondencia con D. José Puidulles de Madrid, se le suplica se sirva dejar nota de su habitacion en la casa num. 79 de la calle Ancha.

Ofrecese para enseñar con toda perfeccion el cálculo mercantil, en algun colegio de esta ciudad un jóven de 25 años, del que darán razon en la barberia de la bajada de la Cárcel.

CASA DE HUESPEDES.

Una señora que vive en un primer piso de buenas luces, con dos salas y alcobas y demas necesario, que hace esquina á la Rambla, desea encontrar uno ó dos señores para darles de comer y demas asistencia con toda limpieza y aseo; y en su defecto alquilará parte de la habitacion amoblada: darán razon en la tienda del Sr. Juan Damiá, calle de la Bocaria num. 3.

VENTAS.

Se halla de venta en Tarragona una hermosa casa sita en la calle de Gra-

nada, esquina á la plazuela de S. Ignacio: para el ajuste podrán conferirse con D. Joaquin Fábregas, escribano, en dicha ciudad.

De un caballo muy bueno para montar y tiro que está de venta, dará razon el albeitar Gerónimo Dardé, calle de la Puerta Nueva.

RETORNOS.

Todos los lunes y jueves saldrá una galera de Antonio Ricart de Igualada para Barcelona, y sale para Igualada los miércoles y sábados al abrirse las puertas de la ciudad, haciendo cada viaje en un dia y llevando cada asiento con media arroba de peso á cuatro pesetas, y á 2 rs. por arroba los fardos; se acudirá á casa Tomas Castañé y Mesades, calle del Bou de la plaza Nova, número 4.

De la calle del Pino casa de Jaime Bigorra, sale una galera para Valencia que llevará asientos y arrobas.

ALQUILER.

En la calle de Amalia, num. 2., cerca la cárcel, hay un primer piso con bajos y pequeño jardín, que se alquilará á razon de nueve duros mensuales: en el tercer piso de la misma tienen las llaves.

PERDIDA.

Por el paseo de la Rambla se perdió un alfiler de oro para el pecho, y se dará una competente gratificacion al que se sirva devolverla en la calle de la Freneria, num. 11, piso tercero.

NODRIZA.

De una ama de leche que la tiene de un mes, y desea criatura para criar, darán razon en la tienda num. 3, calle de Lladó.

ERRATA.

En el anuncio continuado en el Diario de ayer relativo á la subasta de los molinos reales, dice *caminos* en lugar de *molinos*.

PARTE COMERCIAL.

Cambios del dia 18.

Londres 37 15/16 á 90 dias fecha.	Reus $\frac{3}{4}$ id.
Paris 15 y 82½ á 90 c. á var. sec.	Tarragona $\frac{3}{8}$ id.
Madrid 1¼ p. c. daño.	Vales Reales no consolidados 11 por 100 valor nominal.
Zaragoza 1¼ á 1½ id.	Títulos del 5 p. c. 20½ id. id.
Valencia $\frac{1}{2}$ id.	Deuda sin interes 00.
Málaga 1 id.	

AVISO.

Los interesados en el cargo que ha conducido de Marsella la bombardera española *Amnistia*, capitan Nicolás Ribas, se servirán pasar las notas de sus pertenencias hoy de 8 á 9 de la mañana á la agencia de Gomez y Fiol debajo del arco de Palacio para la exacta formacion del manifiesto.

ABERTURAS DE REGISTRO.

Saldrá de este puerto para Matanzas á últimos del presente mes la polacra española *Victoria*, capitan D. José Fortó: admite pasajeros para los que tiene buenas comodidades y acreditado trato, y se despacha en la calle de Mercaders, num. 4.

El paquete de vapor frances *Oceano*, capitan Combés, saldrá mañana 20 á las 6 de la tarde para Portvendres y Marsella: se despacha en el consulado de Bélgica calle del arco de Sta. Eulalia num. 4.

Polacra Decidida, patron José Millet y lencia.
 consignatario Don Mariano Serra é hijo, Laud Loreto, patron Pedro Moretó, para
 para Matanzas. Jabea.

Laud S. José, patron José Simó, para Va-

Embarcaciones llegadas al puerto el día de ayer.

De guerra francesa.

De Portvrendres en un día el vapor Ramis, 6 días el laud Pompeyo, de 29 toneladas, su
 de 2 cañones y 78 plazas, su comandante M. patron Vicente Sister, con 126 balas lana,
 Furnier. 40 sacos arroz y 4 balas seda,

Mercantes españolas.

De Santander. Gijon, Tarragona y Villa- De Aviles, Barquero y Benidorme en 24
 nueva en 29 días la goleta Isabel y Cristina, días la polacra-goleta Amable Teresa, de 54
 de 60 toneladas, capitán D. Gabriel Oliver, toneladas, capitán D. Antonio Rodríguez,
 con 60 sacos harina, 104 @ tocino y 247 de con 1600 quintales carbon de piedra,

De id. en 16 días el pailebot Estrella, de De Vinaroz, Tarragona y Vendrell en 11
 55 toneladas, capitán D. Buenaventura Ma- días el laud Esperanza, de 25 toneladas, su
 ristany, con 675 sacos y 200 barriles harina. patron Juan Bautista Roca, con 36 botas de
 vino y otros efectos.

De Iviza en 3 días el queche Tres Her- De Cádiz y Cartageoa en 14 días el mis-
 manos, de 160 toneledas, capitán D. Anto- tico Dolores, de 45 toneladas, patron Anto-
 nia Colomer, con 3200 fanegas sal. nio Bueno, con 327 cajones cigarros y 48
 sacos cacao.

De la isla Cristina, Valencia y Salou en De Vinaroz y Alicante en 48 días el
 18 días el laud S. Cristóbal, de 26 tonela- bergantin goleta Nova, de 142 toneladas, su
 das, patron Francisco Bas, con 263 fanegas capitán Pedro J. Marcelino, con 130 docenas
 habas, 121 de garbanzos y 16½ botas atun. tablones y 260 piezas arboladura.

De Puerto Rico y Vigo en 64 días el ber- *Id. francesa.*
 gantin Florentino, de 183 toneladas, capi- De Cádiz y su carrera en 8 días el vapor
 tán D. Jacinto Marislany, con 1044 balas Océano, de 118 toneladas, capitán Combes,
 algodón y 50 cueros. con varios efectos de tránsito y 63 pasa-
 geros.

Del Mazarron en 3 días el laud 3 Her- De Valencia, Tarragona y Villanueva en
 manas, de 28 toneladas, patron Vicente *Despachadas.*
 Lloret, con 820 fanegas cebada, 19 de trigo, para Vinaroz con duelas.

De Valencia, Tarragona y Villanueva en

Polacra-goleta española Elisa, patron Vi- Id. id., patron José Cubellr, para Va-
 cente Ribera, para Cartagena con géneros lencia en lastre.

Polacra-goleta Clarita, patron Lorenzo Id, Carmen, patron Francisco Brull, pa-
 Selma, para Valencia con vino, vinagre, pa- ra Valencia con la correspondencia.

Pailebot Catalina, patron Mariano Es- Id. Almas, patron José Antonio Palau,
 candell, para Iviza con arboladura y géne- para Vinaroz en lastre.

Mistico Dolorio, patron Jaime Estaper, Id. Concepcion, patron Bautista Chofe,
 para Huelva con géneros de algodón y lastre. para Valencia en id.

Id. Ntra. Sra. de la Merced, patron Fran- Bergantin toscano Tetis, patron Angel
 cisco Ventura, para la Coruña con géneros Pierangoli, para Montevideo con drogas,
 de algodón, sombreros y obra de barro. vino, papel y otros efectos que conduce de
 tránsito.

Laud San Antonio, patron José Miralles,

Ademas 21 buques para la costa de este Principado con efectos y lastra.

Bolsa de Madrid del día 14 de agosto.

Titulos al portador del 5 p. c. con los 7 cupones.

21 Operac. de 26½ al contado á 28 á 60 dias fecha á p. de ¼ y de ½ por

100.—Rs. vn. 8.600,000.

Titulos al portador del 4 por 100 con los 7 cupones.

Rs. vn. 1.000,000 á 21 $\frac{7}{8}$ á 60 d. f. ó v.

600,000 á 21 $\frac{7}{8}$ á 60 id. id.

400,000 á 21 $\frac{7}{8}$ á 60 id. id.—Rs. vn. 2.000,000.

Certificaciones de deuda sin interes posteriores á la conversion de 1836.

Rs. vn. 1.000,000 á 5 $\frac{3}{8}$ á 60 d. f. ó v.

Cambios.

Londres 38 $\frac{1}{8}$ á 90 dias fec.—Paris 16 lib. 5 á 90 id.—Alicante $\frac{1}{2}$ d. daño.—Barcelona $\frac{3}{4}$ ben.—Bilbao par.—Burgos.—Cádiz $\frac{1}{4}$ daño.—Cordova.—Coruña $\frac{1}{2}$ daño.—Granada 1 $\frac{3}{4}$ d. d.—Málaga $\frac{1}{2}$ daño.—Santander $\frac{1}{4}$ b.—Santiago 1 $\frac{1}{2}$ daño.—Sevilla $\frac{3}{4}$ daño.—Toledo.—Valencia $\frac{1}{2}$ b.—Valladolid.—Zaragoza $\frac{1}{4}$ p. c. d.

Madrid 14 de agosto.

Por real decreto de 5 del corriente se ha dignado S. M. conferir la gran cruz de Carlos III al escelentísimo señor teniente general don Leopoldo Odonnell.

A las dos de la madrugada de ayer 13 en la cuesta llamada de las Perdices trataron de sorprender el correo de Castilla cinco ladrones armados que mandaron hacer alto. Pero dos hijos del conductor, milicianos nacionales de esta corte, que sabiendo la frecuencia con que son robados en aquel punto los correos, quisieron acompañar á su padre hasta que amaneciese, dispararon sobre los ladrones y habiéndose tiroteado un rato huyeron estos dejando un sombrero pasado de un balazo y un retaco cargado que recogieron los nacionales. Parece que pasaron por la puerta de Hierro con direccion al hospital á un herido y es de presumir sea uno de aquellos.

El señor Juez Duran entiende en este negocio.

El principal interes que contiene nuestra correspondencia de hoy se refiere á la necesidad que van sintiendo los pueblos de ver comenzados ó continuados los trabajos de utilidad social, que la guerra no consintió proyectar ó dejó paralizados. Nuestro corresponsal de Valencia llama la atencion acerca de la urgencia de continuar la emprendida carretera de las Cabrillas con los arbitrios que le estan señalados y se perciben hace mucho tiempo. Tambien indica la conveniencia de volver á promover el abandonado puerto.

Los leves sintomas de desorden que aparecieron en Vigo al saberse los últimos acontecimientos de Barcelona, quedaron en breve desvanecidos; pero se teme que alguna colision entre las autoridades municipales y gubernativas produzcan disgustos muy fáciles de evitar en nuestro concepto.

Por lo demas continúa disfrutándose perfecta calma en todos los puntos, que solo es levemente interrumpida con los delitos comunes que son de todos tiempos.

El *Eco* al anunciar el levantamiento del estado de sitio en Murcia, inserta una alocucion del gefe político con este motivo, y estensas observaciones

que sobre este documento le dirige su corresponsal. Lo hace tambien de algunas felicitaciones al *Duque de la Victoria*, de la relacion de algunas desgracias ocurridas en Granada, que copiamos porque deben llamar la atencion del gobierno, y repite por último el proyecto ya anunciado por el *Correo Nacional* de una asociacion de comerciantes de Oviedo para construir una carretera desde el interior de Castilla al puerto de Rivadesella, empresa digna del mayor elogio.

La redaccion del *Profeta*, periódico que iba á publicarse en Madrid, ha circulado un aviso en que anuncia suspender su publicacion, y que los que les han favorecido con suscripciones pasen á recoger su importe á los puntos donde lo verificaron.

Noticia de los pueblos y administraciones donde han cabido los 15 premios mayores de los 800 que comprende el sorteo del dia 12 del corriente.

NÚMEROS.	PREMIOS.	ADMINISTRACIONES.	NÚMEROS.	PREMIOS.	ADMINISTRACIONES.
8,743.....	8000.....	Soria.	16,472.....	400.....	Madrid.
8,780.....	4000.....	Madrid.	20,170.....	400.....	Cádiz.
6,842.....	2000.....	Idem.	24,383.....	400.....	Idem.
24,915.....	1000.....	Barcelona.	5,914.....	400.....	Málaga.
8,612.....	1000.....	Idem.	14,554.....	400.....	Cádiz.
19,801.....	400.....	Cádiz.	14,935.....	400.....	Haro.
24,455.....	400.....	Badajoz.	25,769.....	400.....	Madrid.
23,488.....	400.....	Coruña			

Coruña 8 de agosto.

Hace pocos dias hemos presenciado un rasgo de filantropia que merece publicarse.

Habiéndose echado desde la muralla al mar una muger con ánimo de suicidarse, un marinero que casualmente lo vió se arrojó al agua, vestido como estaba, y consiguió salvarla.

El gefe politico y el ayuntamiento han hecho publicar esta accion generosa en el boletin oficial, premio bien merecido por cierto y aun escaso porque era digno de mas positiva recompensa.

Granada idem.

Desde 1.º de enero del presente año hasta esta fecha han sido conducidos al hospital general de esta ciudad, nominado de S. Juan de Dios, 22 heridos y 6 muertos violentamente, habiendo sufrido esta misma suerte 4 de los primeros. Puede asegurarse que este número, que es exacto, es la mitad de los que han sido heridos y muertos en toda la ciudad.

La impuridad con que las autoridades miran esta clase de crímenes, es la causa principal de que se cometan. En la noche del 28 de julio del año anterior de 1839, fue asesinado alevosa é impunemente por la espalda don Juan Bautista Gadea, voluntario nacional de caballeria, en la calle de la Colcha por cinco hombres; de estos se capturaron cuatro y el otro se fugó.